

près de la station de Thetford, haut de 80 à 90 pieds. L'industrie emploie 40 chaudières d'une force de 1,825 chevaux-vapeur, et à peu près 2,000 hommes. L'outillage est évalué à \$335,000.

933. L'état suivant basé sur les données fournies par les producteurs, donne la quantité et la valeur de l'asbeste expédiée de 1879 à 1887 ; pour les années subséquentes, c'est la quantité et la valeur de l'asbeste produite qui sont données. Il se peut, toutefois, que même dans les premières années ce soit la production qui ait été indiquée, et non la quantité expédiée ; et si l'on s'en rapporte aux chiffres des expéditions fournis par la compagnie de chemin de fer du Québec Central, la quantité totale ainsi donnée serait trop forte :—

ASBESTE EXPÉDIÉE OU EXTRAITE DES MINES—CANADA, 1879 À 1894.

| ANNÉE. | Quantité. | Valeur. | ANNÉE. | Quantité. | Valeur. |
|-----------|-----------|---------|-----------|-----------|-----------|
| | Tonnes. | \$ | | Tonnes. | \$ |
| 1879..... | 300 | 19,500 | 1887..... | 4,619 | 226,976 |
| 1880..... | 380 | 24,700 | 1888..... | 4,404 | 224,007 |
| 1881..... | 540 | 35,100 | 1889..... | 6,113 | 426,554 |
| 1882..... | 810 | 52,650 | 1890..... | 9,860 | 1,260,240 |
| 1883..... | 955 | 68,750 | 1891..... | 9,279 | 999,878 |
| 1884..... | 1,141 | 75,097 | 1892..... | 6,082 | 390,462 |
| 1885..... | 2,440 | 142,441 | 1893..... | 6,331 | 310,156 |
| 1886..... | 3,458 | 206,251 | 1894..... | 7,630 | 420,825 |

934. Dans les districts de Thetford, Black Lake, Coleraine et Danville, townships de l'Est, seize compagnies étaient à l'œuvre, tandis qu'il y en avait deux dans le comté d'Ottawa. Les exportations d'asbeste en 1892 se montaient à 7,316 tonnes, évaluées à \$514,412 ; en 1893, à 5,898 tonnes, évaluées à \$396,718 ; en 1894 à 6,229 tonnes, évaluées à \$339,756.

LE GYPSE.

935. Le gypse à l'heure actuelle n'est exploité que dans Ontario, le Nouveau-Brunswick et la Nouvelle-Ecosse, bien que des gisements d'une certaine valeur aient été trouvés dans le Manitoba et les Territoires. Le gypse est l'une des plus anciennement exploitées des substances minérales du pays. En 1701, de grandes quantités en furent extraites par les Français, à Saint-Jean (Nouveau-Brunswick), et transportées à Port-Royal (aujourd'hui Annapolis Royal), où l'on s'en servit pour les constructions qu'on y érigeait à ce moment. Près de la moitié de la quantité produite en 1894, est attribuée à la Nouvelle-Ecosse. Des exportations de gypse brut, près de 80 pour 100 partent de la Nouvelle-Ecosse ; les Etats-Unis servent de débouché à presque toute cette quantité. On verra par la table suivante que presque tout ce qui s'en produit est exporté à l'état brut :—